# 

Periódico independiente

TARDE DIARIO

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.-Número 7200

Director-propietario: ELISEO RUIZ Dirijase la correspondencia al Apartado de Correos número 19 Martes 15 de Septiembre de 1925

#### NOTAS DE FERIA

Hoy termina oficialmente la feria, pero ya está acordada su prórroga hasta el día 20 y hasta esa fecha se guramente la animación, porque todavia despiertan la atención del pú. blico las tiradas de pichón, los partides de fut-bol y les Jueges florales. Este culto festejo cerrará el progra-

tación la Asamblea de la Federación del Magisterio de la Región levanti. na, que hoy ha comenzado, en la que se discutirán temas muy interesantes y dará lugar a actos tan importantes, como las conferencias que en el Ateneo se anuncian, a cargo de prestigiosos oradores.

Aver por la tarde, se celebró en el Parque de Canalejas la Fiesta de los judicarse los premios ofrecidos, por la sencilla rezón de que, contra lo que se proyectó y se esperaba, no acudió al festival coche alguno adornado. Nosotros apuntábamos oportunamente la idea de que el Ayuntamiento presentase algunos coches adornados, aunque fuera de concurso. Haciéndose asi, con algunas gestiones que se hubiesen practicado por la comisión de festejos, se hubiera logrado seguramente que las sociedades y otros centros presentarán tambien coches en condiciones de optar a los premios. No se ha hecho asi, y ya se ha visto como salió ello... De todos modos, la fienta resultó vistosa y lucida, pues se libro una verdadera batalla de serpentinas y confetti, y el público acudió a este festejo con gran estasiasmo y deseo de divertirse, como lo ha hacho a todos, aun cuando en varios se hayan observado estos imperdonables defectos de org nización.

Apeser de que la noche estuvo muy fièsca, la gente llenó la feria, donde se quemo una vistosa colección de fuegos artificiales.

### AYUNTAMIENTO

SESION DE LA COMISION PERWANENTE

Ayer mañana celebró su sesión ordinaria semanal la Comiaión permanente del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde señor Cuervas y con asistencia de los señores Garrilero, García Gómez, Navarro y

Aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas, se trataron los siguientes asuntos:

Instancia de varios feriantes, solicitando la prórroga de la Feria hasta el próximo domingo, día 20. Concedida

Contrato de inquilinato de una caseta de la Feria, con don Leopoldo Paños. Pasa a la Comisión.

Se designa al señor García Gómez, para que asista, en representación del Ayuntsmiento, a les subastes de fas obras para abastecimiento de aguas y alcantarillado, que tendrán lugar los días 25 y 26 del mes en curso.

Diose cuenta de las noticias recibidas de Marruecos participando las operaciones realizadas el día anterior, con el más feliz éxito, acordándose telegrafiar a nuestro Ejército y al Aito Comisario.

La presidencia expone a la Comisión las gestiones que ha realizado, con resultado favorable, cerca del Director de esta Sucursal del

Banco Central, para depositar en dicha entidad bancaria los fondos procedentes del Empréstito.

El señor Cortés se hace eco del rumor que ha circulado sobre prohibición a los autobuses de cobrar menos de 0,50 pesetas, por asiento y visje a la feris, rumor que desmiente la presidencia, manifestando que el acuerdo que existe es sola. mente fijando el màximo en el precio, pero dejando en libertad en cuanto al minimun.

Y sin más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

#### GOBIERNO

HALLAZGO DE DINERO

Por el Gobernador civil de esta provincia se ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular, para que pueda llegar a conocimiento del interesado, y con tal propósito recogemos la noticia:

«El señor Oficial de la Guardia civil, Jefe del Retén establecido en el edificio de la Feria de esta capital, con fecha diez del actual me remite un sobre conteniendo una cantidad y notas numéricas, que le fué entregado por haber sido hallado en la vía pública.

Se hace presente que el sobre, cantidad y notas se encuentran en mi poder para entregarlos a aquella persona que acredite ser su dueño; advirtiendo que, si en el plazo de quince dias, contados desde el 13 del actual, no hubiere sido reclamada, se dará a la referida cantidad la inversión legal que corresponda.»

### EL TERTRO EN MADRID

Tambiéo en Madrid, como en Marruecos, ha comenzado la ofensiva. No hay más que una «pequeña» diferencia. que la ofensiva iniciada en Marruecos es una cosa seria y cruente, y esta otra de Madrid es de guardarropia, como que se trata de vencer al enemigo, representado por el público que gusta de asistir al teatro, combatiéndole con las armas de la farándula, que si a veces, son temibles y de positivos resultados, como portidoras de los frutos del ingenio, en la mayoria de los casos quedan reducidas al ridí-

Esta ofensiva teatral, como todas, ha empezado por ligeras escaramuzas consistentes en el estreno de varias obras de «corto alcance», que no han logrado convencer y mucho menos reducir al «respetable». Han sido ligeros escarceos en los que han salido autores de tercera o a lo más de segunda fila, que no han conseguido con estes obres eleverse de la categoria en que están catalogados.

Esperemos, pues, a que los gran-

MARIO

Septiembre 925

Desensor de Albacete es el diario de mayor circulación de la pre-

#### Asamblea nacional de vitivinicultores

Conforme estaba anunciado, el día 10, a las once de la mañana, se celebró en el Círculo de la Unión Mercantil, de Madrid, la Asamblea convocada por las entidades de Valdepeñas, para tratar de la crítica situación porque atraviesa en España la vitivinicultura, una de las principales fuentes de riqueza de nuestra patria.

La concurrencia, que fué numeresa, estaba formada por nutridas representaciones de Castilla, Navarra, Aragón, Cataluña, Levante y la Mancha, además de las infinitas adhesiones que se recibieron de todas las regiones interesa-

La Cámara Agrícola de Albacete envió un representante y lo mismo hicieron varios pueblos de la provincia.

Don Luis Caminero, de Valdepeñas, que presidió el acto, propuso, en primer lugar, enviar al señor Presidente del Directorio un telegrama de felicitación por el éxito de nuestras tropas en Alhucemas, que fué aprobado por aclama-

Hizo después historia de las campahas a que ha dado lugar la desdichada ley de Alcoholes, poniendo de relieve la injusticia que significa el gravar enor. memente las industrias derivadas de la producción del suelo español. Analizó la crítica situación de las plantaciones de viñedo, cuya ruina es inminente si los Poderes públicos no prestan a este problema la necesaria atención; apuntó atinadas observaciones y dió lectura a las conclusiones provisionales, que unidas a otras que allí surgieron en la consiguiente discusión, en donde resaltaron las quejas justas de las regiones representadas, dejaron cristalizadas las aspiraciones de todos en las siguientes conclusiones, que fueron aprobadas por unanimidad, salvo una pequeña observación que a la conclusión 4.º hicieron los exportadores y licoristas que no llegó a tomarse en consideración.

Primere. Supresión de todos los impuestos, municipales y provinciales que gravan el vino, incluso en las provincias concertadas.

Segunda. Represión de toda clase de adulteraciones en los vinos, mediante una ley adecuada.

Tercera. Que se reglamente la fabricación del vermut, obligando a emplear en él, solamente vino y alcohol vinico, y que se cumpla respecto al vinagre la legislación que prohibe su fabricación

Cuarta. No autorizar en la fabricación de toda clase de bebidas el empleo de otros alcoholes, que los procedentes de la vid, prohibiendo la fabricación de alcoholes industriales con productes exóticos, llegando si es preciso, a indemnizar a sus fabricantes destinando los alcoholes industriales, fabricados con productos nacionales a usos industriales y carburantes.

Quinta. Obligar a todos los importadores de gasolina y a los que la obtengan por destilación de petróleos brutes, dentro de la nación, a mezclar con ella un 10 por 100 como minimun, de alcohol y otro tanto de benzol.

Sexta. Supresión del impuesto sobre alcoholes vínicos, a base de la libre fabricación y comercio de estos alcoho-

Séptima. Reducción de la tarifa de transportes para uvas y vino y que se proceda con rapidez a la revisión de la tarifa de contribución industrial por que tributan los fabricantes de vino, según tenía solicitado la Asociación Nacional de viticultores e industrias derivadas.

Octava. Dar a los intereses vitivi-

nícolas las debidas preferencias al concertar los Tratados de comercio. Hacer cumplir el artículo 14 del Real decreto de 1.º de Septiembre de 1924, que prohibe someter la venta de vinos a mayores restricciones que la de la cerveza. Además procurar que en todas las comidas y banquetes oficiales se sirvan exclusivamente vinos nacionales.

Novena. Conceder créditos a los vitivinicultores con la garantia del vino y activar la creación del Banco del cré dito a la exportación, para que el comercio pueda desenvolverse.

El acto resultó de una importancia transcendental no solo por el número de representaciones y adhesiones sino también por los tenos de sinceridad con que todos se expresaron, haciendo ver la situación angustiosa porque pasa la vitívinicultura española.

Como nota desconsoladora para nosotros los manchegos, se hizo patente nuestra falta de organizaciones sindicales, pues así como todas las demás regiones representadas ostentaban muchos millones de asociados en centenares de sindicatos, nosotros más confiados que previsores, solo aportamos nuestras quejas y nuestra buena fé, por eso se hace indispensable la constitución de sindicatos manchegos de productores, ya que la unión determina la fuerza.

El próximo día 20, se celebrará en Valdepeñas otra Asamblea en favor de la unión de productores, que tendrá carácter regional, encaminada a la constitución de los sindicatos aludidos

Quiera Dios que el entusiasmo de todos nos conduzca por caminos seguros de salvación.

## CIRCULO DE BELLAS ARTES

LA EXPOSICIÓN

Está siendo visitadisima la Exposición de pintura, dibujo-y escultura intalada en uno de los salones de este Círculo.

Ayer se recibió la grafa sorpresa de que llegasen nuevos cuadros, de verdadera estima, que avaloran notablemente la exposición. Son los siguientes:

De José Benlliure: Resignación; Huer-

De Miguel Sigüenza: El arrabal.

También figura en la exposición y no se incluyó en el catálogo, una preciosa marina de Jesualdo Gallego, titulada «Borrasca en alta mar». bankda

Para celebrar el éxito de esta Exposición se celebró un acto intimo ayer tarde, al que concurrieron el señor Rua-

no Llopis, los artistas locales que han presentado sus trabajos, periodistas, Directiva del Círculo y señores que han colaborado en la organización, siendo obsequiados con pastas, licores y cigarros.

Reinó gran confraternidad, cruzándose entre el presidente señor Panadero y el honorario señor Noguera con el señor Ruano Llopis, frases de cordialidad y afecto, demostradoras de la simpatía que nos une con Valencia, la hermosa ciudad que ahora nos envía sus artistas, base principal en la Exposición organizada por nuestro Círculo.

## LA PROVINCIA

En El Bonillo y La Gineta se celebran actualmente diferentes festejos.

La Sección provincial ha concedido ocho días de plazo a los deudores al Pósito de Bogarra.

Se anuncia la vacante de Juez municipal suplente de Alcadozo.

## TEATRO-CIRCO

«Una buena muchacha», comedia italiana de Sabatino López, adaptada al castellano por Tedeschi y Fernández Espina, que se puso en escena anoche en este teatro, no fué muy del agrado del público, por el desarrollo de la acción y el ambiente que la rodea.

La interpretación dada por la Compañía de María Palou, fué muy afortu-

Para esta noche, se anuncia la interesante comedia de Felipe Sassone «A campo traviesa».

#### NECROLOGIA

Hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de dona Josefa Legorburo Oriola, viuda de Sáus.

Reiteramos en esta fecha la expresión sincera de nuestro pésame a los hijos y demás familia doliente.

#### DE MADRIGUERAS

ENTRADA TRIUNFAL

Lo ha sido esta mañana a las diez, la de la banda de música de esta localidad. de regreso de Albacete, donde ha permanecido desde el día ocho del actual, con motivo de la feria. El pueblo en masa con sus autoridades a la cabeza, esperaban en las inmediaciones del pueblo la llegada de los autos que la conducia, prorrumpiendo en vivas al bajar el Director, al que colmaron de agasajos.

Hasta el Ayuntamiento no han cesado las aclamaciones, siendo dificil el tránsito por la muchedumbre que presenciaba y tomaba parte en el recibimiento. Ha sido un dia de verdadero júbilo para este vecindario.

En la Casa Consistorial se hallaban reunidas las señoras y señoritas a cuyo cargo estuvo el bordado de la bandera, (verdadera obra de arte), y durante el tiempo que la banda tocó a la puerta, se tuvieron en los balcones la bandera y el estandarte, este último, regalo que haciendo justicia merecida le ha hecho la Comisión de Festejos de Albacete.

Madrigueras ha demostrado- una vez más su verdadera unión, consolidada por las dignas autoridades que la repre-

EL CORRESPONSAL.

13 Septiembre 1925.

## PROBRAMA DE FESTEJOS

PARA HOY

Por mañana y tarde se celebrarán conciertos musicales, según costumbre. A las once de la mañama, inauguración de las sesiones de la Asambles organizada por la Federación del Magisterio de Levante.

Por la tarde, tiradas de pichón en el campo del Club Cinegético.

Por la noche, a las diez, se quemara una gran traca, que terminará frente a los Jardines de la Feria, y después tendrá lugar en los mismos una verbena popular, en la que se adjudicarán premios a la belleza, al mejor mantón de Manila y al peinado más artistico.

## SUCESOS

HURTOS and sales redsi

Por la Guardia civil ha sido detenida la gitana María Concepción E. Jiménez, de 56 años, como autora de la sustracción de varios ob-

Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»

manag zam is digerra ngo sveilor mis ek essi También es motivo de justa espec-

Colores, en la que no pudieron ad-

des estrategas y los capitanes generales del ejército textral expongan sus planes y desarrollen sus iciciativas y nos presentes su labor veraniega, que hay que esperar haya sido fecunda. Somos optimistas en esto y confiamos que nuestros grandes comediogr fos nos deleiten con las mieles de su ingenio y que, una vez terminadas las operaciones de tan. teo shora iniciadas, se llegue pronto al ataque a fondo para bien de to-

viaria.